

# LAG Heideregion UELZEN aktuell

Infobrief 1 · September 2016



## Liebe Leserinnen und Leser,

nachdem die Heide region Uelzen im vergangenen Jahr erneut als LEADER-Region anerkannt wurde und das Regionalmanagement im Januar seine Arbeit aufgenommen hat, ist die Umsetzung der regionalen Entwicklungsstrategie erfolgreich angelaufen. Die LAG hat bereits erste wichtige Beschlüsse gefasst, wie die Ergänzung ihrer Geschäftsordnung und die Förderung regional bedeutsamer Projekte. Sie hat bereits sechs Projekten mit einem Förder volumen von über 340.000 Euro ihre Unterstützung durch LEADER-Mittel zugesagt. Neu ist zudem, dass die LEADER-Region Heide region Uelzen nunmehr eine eigene Website hat, die seit kurzem online ist. Unter [www.leader-heideregion-uelzen.de](http://www.leader-heideregion-uelzen.de) können Sie sich nunmehr stets über die neuesten Entwicklungen in der Region informieren. Der Infobrief LAG Aktuell wird zudem künftig viermal im Jahr erscheinen. Weitere Informationen finden Sie nachstehend. Wir wünschen Ihnen viel Spaß beim Lesen!

Ihr Regionalmanagement Heide region UELZEN · Telefon 05 81 / 80 73 - 1 28

## ÜBERBLICK

- Jürgen Wöhling LAG-Vorsitzender
- Regionalmanagement beauftragt
- LAG ergänzt Geschäftsordnung
- LAG ist BAG LAG beigetreten
- LEADER-Region geht Online
- LAG fördert erste Projekte

## KURZ NOTIERT AUS DEN GREMIEN ...

### Jürgen Wöhling erneut LAG-Vorsitzender

Die Lokale Aktionsgruppe (LAG) hat in ihrer konstituierenden Sitzung am 01.02.2016 einstimmig Jürgen Wöhling zu ihrem Vorsitzenden und Herbert Rätzmann zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt. Beide hatten diese Ämter bereits in der vorherigen Förderperiode inne.

### Regionalmanagement beauftragt

Die LAG hat die Landwirtschaftskammer Niedersachsen, Bezirksstelle Uelzen, mit dem Regionalmanagement für die Heide region Uelzen bis zum 31.12.2020 beauftragt. Christiane Philipps-Bauland und Anne Hartmann unterstützen die Region seit Anfang des Jahres bei der Umsetzung ihres Regionalen Entwicklungskonzeptes.

### Lokale Aktionsgruppe ergänzt Geschäftsordnung

Die LAG hat jüngst die Einführung eines 40%-Quorums einstimmig beschlossen. D.h., künftig müssen mindestens 40 Prozent der anwesenden Stimmberechtigten der Förderung eines Projektes zustimmen. Damit wird das Ziel verfolgt, einen möglichst breiten Konsens innerhalb dieses Steuerungsgremiums sicherzustellen.

### LAG ist BAG LAG beigetreten

Die Lokale Aktionsgruppe ist der Bundesarbeitsgemeinschaft der LEADER-Aktionsgruppen e.V. (BAG LAG e.V.) beigetreten. Der Verein hat seinen Sitz in Göttingen. Er verfolgt den Zweck der Stärkung und Etablierung des Bottom-Up-Ansatzes der LEADER-Methode auf allen politischen und gesellschaftlichen Ebenen. Eine seiner zentralen Aufgaben ist die Interessenvertretung der LEADER-Aktionsgruppen Deutschlands auf Ebene des Bundes und der Europäischen Union.





# AKTUELLES

## LEADER-Region geht Online

Nachdem die Heideregion Uelzen bisher auf den Seiten von Stadt und Landkreis Uelzen im Internet vertreten war, gibt es nun eine eigene Website, die aktuell über LEADER und Neuigkeiten aus der Region informiert. Unter [www.leader-heideregion-uelzen.de](http://www.leader-heideregion-uelzen.de) erfahren Sie mehr über die Lokale



Aktionsgruppe, die geförderten Projekte und die aktuellen Termine. Schauen Sie doch mal bei uns vorbei!

# Warum ich mich für die Heideregion UELZEN engagiere

**Joachim Partzsch**

Leiter des Amtes für Kreisentwicklung und Bauen beim Landkreis Uelzen

Leiter der LEADER-Geschäftsstelle



Ich engagiere mich im Leader-Prozess, weil wir durch Beratung und Förderung von Projekten in der LAG dazu beitragen können, den größtmöglichen Nutzen für die Region zu erzielen, und weil Leader eine tolle Möglichkeit ist, Netzwerke für kreative Ideen und Menschen zu knüpfen.

# PROJEKTE

## LAG beschließt die Förderung regional bedeutsamer Projekte

Die Lokale Aktionsgruppe hat bislang der Förderung von sechs regional bedeutsamen Projekten aus dem Leader-Budget zugestimmt. In den Genuss der Fördermittel kommen das Handwerksmuseum in Suhlendorf, die Woltersburger Mühle e.V., die Gemeinde Ebstorf, der Landkreis

Uelzen, der Yachtclub Uelzen e.V. in Groß Liedern und der Beregnungsverband Nienwohlde.

Die Projektträger können nun den offiziellen Förderantrag beim Amt für Regionale Landesentwicklung (ArL) in Lüneburg für folgende Projekte einreichen:

- Barrierefreiheit im Handwerksmuseum in Suhlendorf
- Integrativer Mehrgenerationen-Outdoor-Sportpark Ebstorf
- Kulturregion Landkreis Uelzen
- Erstellung eines Radwegekatasters für den Landkreis Uelzen
- Erweiterung des Wohnmobilstellplatzes am Sportboothafen in Groß Liedern
- Entwicklungsvorhaben Energieeffizienz in der landwirtschaftlichen Bewässerung.

Mit diesen Projekten werden LEADER-Fördermittel von über 340.000 Euro gebunden. Bis auf das Projekt „Kulturregion“ sollen alle Projekte bis Ende 2017 umgesetzt werden. Die Laufzeit des Kulturprojektes endet 2018.

Wenn auch Sie **Projektideen** haben, wenden Sie sich bitte an das Regionalmanagement unter Telefon 05 81 - 80 73 - 128 oder - 122.

# TERMINE

**03.10.2016**

Antragsfrist für die Einreichung von Projektanträgen

**31.10.2016 · 17 Uhr**

LAG-Sitzung, Seminarraum des Deutschen Roten Kreuzes

Weitere Termine finden Sie zeitnah unter [www.leader-heideregion-uelzen.de](http://www.leader-heideregion-uelzen.de)

### Impressum:

**Herausgeber:** LAG Heideregion Uelzen  
**Redaktionelle Bearbeitung:** Christiane Philipps-Bauland, Regionalmanagement  
**Gestaltung:** Lutterloh Grafik  
Druck: Onlineausgabe bzw. Eigendruck  
[www.leader-heideregion-uelzen.de](http://www.leader-heideregion-uelzen.de)

Gefördert aus Mitteln der Europäischen Union

